
ACTA DEL CONSEJO TERRITORIAL  DEL DISTRITO DE BARAJAS 
 
 
 
 
 
 
FECHA: Jueves, 23 de septiembre de 2014, a las 18:20 horas 
LUGAR: Sala Polivalente del Centro Socio-Cultural Villa de Barajas 

(ampliación)  Calle Botica, nº 7.   
                                                                              

MEDIOS   EMPLEADOS 
PARA   LA 
CONVOCATORIA: 

Página Web ‘Madrid Participa’,  
E-mail 

TIPO DE SESIÓN: Ordinaria. 
PRESIDENTA: Josefa Aguado del Olmo; Concejala Presidenta 

 
SECRETARIO: Fco. Javier Lois Cabello; Secretario del Distrito. 

 
ASISTENTES: 
 
VOCALES VECINOS: 
Grupo político PP Francisco Chimeno Díaz  

Rodolfo Hernández Fernández  
Soledad Pérez Fernández 
Daniel Rodríguez Marchese  

Grupo Político PSOE Juana Alabart Pérez 
Grupo P. IU-Los Verdes Mario Nolla Fernández                                                                                                                                                       
 
ASOCIACIONES VECINALES: 
Asociaciones Vecinos Julia Cortes Macho; AAVV AFAO                                                                                                                            

Mª Paz López Janeiro;  AAVV San Roque 
 
ENTIDADES: 
Asociaciones de Madres y 
Padres de alumnos 

Mar Alonso Menchén AMPA IES Alameda 
Juan Manuel Menéndez Frías; AMPA CEIP Zaragoza 

Asociaciones Juveniles Manuela Peinado Jareño; A. Cult. Scout Álamos 260                                                                                                                  
Asociaciones Culturales Sonia Fulgencio Hernández: Grupo Scout Albar 42.                                                                                                    
Asociaciones carácter social Mª Esperanza Tobar Izquierdo ADALA 

ÓRGANOS: 

Junta Local de Seguridad Jesús López Martínez; Oficial Jefe de la Unidad 
Integral Policía Municipal Barajas.  

Consejo de la Infancia  y la  
Adolescencia. 

Mª Luisa Molero Losada. 

VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 
Vecinos elección aleatoria: Mª Luisa Losada Fernández. 

 
 



 
 

Grupos Políticos  Enrique Cervelló Parra. (UPyD) 
Lynda Mª Valenzuela Aphaza. (PSOE) 

Vecinos   aleatoriamente 
elegidos  

Teresa González García.  
Emilio Moreno Redondo. 
Sergio Puerta Casado. 

Centros de Mayores  Sebastián Pérez González. 
Asociaciones Deportivas  Javier Griñán Lacaci; Madridpatina. 
Asociaciones de Vecinos Francisco Del Pozo Estévez; AAVV Alameda 2000  

Félix Joya Castaño; AAVV Plus Ultra. 
 
RESUMEN DE TEMAS: 
 
Punto Primero.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del Consejo Territorial 
de 29 de mayo de 2014.  
 
Acuerdo: Aprobar por unanimidad.  
 
Punto  Segundo.- Información sobre el Plan Estratégico del Deporte Base en 
Madrid, 2013-2020.  
 
Interviene el representante de la Dirección General de Deportes quien hace una 
detallada exposición del referido plan, cuya presentación se remite a los miembros del 
Consejo para su conocimiento. Expone de forma pormenorizada su contenido y el 
conjunto de acciones que contiene, 286. Destaca que la misión del plan es 
promocionar la actividad física de los ciudadanos, como actividad beneficiosa para la 
salud y la integración social y cultural de los mismos. Añade que sus objetivos son 
mejorar las instalaciones deportivas, su gestión y aprovechar el deporte como 
generador de actividad económica. Desarrolla seguidamente los nueve apartados que 
componen el documento, siendo el primero de ellos el dedicado a los equipamientos 
que indica, suman en la ciudad más de 5 millones de metros cuadrados con 69 
polideportivos. Destaca la amplia participación en la elaboración del plan de la 
incorporación al mismo de numerosas sugerencias y propuestas. Define y desarrolla 
sus diferentes líneas estratégicas: la segunda referida a los servicios deportivos, la 
tercera que se ocupa de la coordinación, la cuarta trata sobre la incorporación de 
nuevas tecnologías en la gestión del deporte. La quinta se refiere a comunicación, la 
sexta esta dedicada a modelos de gestión, donde cita el patrocinio como modelo en 
desarrollo. La séptima línea estratégica se vincula a la mejora continúa de la calidad, 
la octava a la actividad económica y la novena a la proyección internacional. Indica 
finalmente que el Plan de Deporte Base se encuentra disponible para su consulta en la 
página web municipal. 
 
El representante del grupo de Izquierda Unida-Los Verdes agradece la anterior 
exposición si bien centra su interés en la situación del polideportivo y de las 
instalaciones deportivas básicas del distrito, las cuales  considera abandonadas, así 
como los procesos de privatización de instalaciones. Se interesa al respecto por la 
ampliación del polideportivo y su forma de gestión y expresa su escepticismo sobre 

INVITADOS: 

Gerente del Distrito Javier Fernández Rodríguez. 

Dirección General de Deportes Gerardo Mediavilla 

Madrid Emprende: Jose Javier Rodríguez 

NO ASISTEN: 



RESUMEN DE TEMAS: 
 
programas estratégicos como el expuesto cuando aquellos se comparan con la 
situación del deporte de base en la ciudad y sus instalaciones.  
 
La Presidenta informa que sobre la referida ampliación del polideportivo ya  indicó 
que se gestionaría de forma directa por el Ayuntamiento al tratarse de un espacio de 
reducidas dimensiones. 
 
El representante de la Dirección General de Deportes señala que el Grupo político 
de anterior interviniente ha participado y realizado aportaciones en el proceso de 
elaboración del referido Plan. 
 
Acuerdo: Punto Informativo. 
 
Punto Tercero.- Información sobre medidas implementadas por el Ayuntamiento de 
Madrid para emprendedores. 
 
  
El representante de Madrid Emprende servicio encuadrado en el área de Economía, 
Hacienda y Administración Pública realiza una exposición con apoyo de una 
presentación gráfica, la cual se remite a los miembros del Consejo territorial. Destaca 
que Madrid emprende ofrece a todos aquellos que quieran poner en marcha un 
negocio una serie de servicios que describe, tanto de asesoramiento, como de 
gestión, cesión de espacios de localización, etc. Se refiere al perfil del emprendedor 
destacando que un 5% la población decide anualmente crear una empresa, volumen 
que indica se ve incrementado por efecto de la crisis económica. Señala que en 
Madrid existe mercado para la creación de empresas innovadoras destacando que 
cuenta con potencialidades en materia de comunicaciones, (fibra óptica), estructura 
financiera y otras. Alude a la previsión de crecimiento del auto empleo en un futuro y 
cifra en 30.000 los emprendedores atendidos y asesorados durante 2013 a quienes 
indica, se ayuda a realizar su plan de negocio. Describe seguidamente la actividad de 
los siete centros gestionados por Madrid Emprende, destacando los viveros de 
empresas que informa, han generado 53 millones de euros y 900 puestos de trabajo. 
Se refiere al proyecto Madrid Internacional Lab que busca que emprendedores 
extranjeros se establezcan en Madrid e internacionalizar la actividad de negocio de los 
emprendedores madrileños. Añade que también se apoya a emprendedores con un 
potencial de crecimiento mediante actividades tutoriales, grupos y creación de redes  
de inversores. Se refiere asimismo a la denominada factoría industrial como apoyo a 
la actividad de este carácter en naves creadas al efecto, señalando no obstante que 
90% de su actividad es en el sector servicios. Menciona la segunda convocatoria de 
Madrid Tax Free para comerciantes de mercados municipales cuyo objeto es la 
devolución del 100% de las cuotas de tributos municipales. Finalmente muestra 
imágenes de los distintos centros existentes en Madrid y explica su funcionamiento. 
 
La Presidenta del Distrito pregunta si cabría la posibilidad de incorporar algunas de 
las actividades expuestas en un centro cultural o dependencia del Distrito, 
respondiendo el representante de Madrid Emprende que puede estudiarse si bien se 
considera más importante que el espacio, la tutorización que se lleva a cabo por lo 
que la actividad se localiza en los centros existentes, donde están los asesores, etc. 
Alude como un modelo interesante   la colaboración público privada en materia 
cultural puesta marcha con la Asociación Matadero.  
 
El representante de AMPAS pregunta la razón por la cual no hay viveros en la zona 
oeste de Madrid, respondiendo Javier Rodríguez que el criterio de localización de los 
viveros no es geográfico. Señala que tampoco los hay en la almendra central de la 
ciudad. 



RESUMEN DE TEMAS: 
 
 
 
El representante de Izquierda Unida-Los Verdes destaca que un porcentaje muy 
elevado de los emprendedores son personas que han perdido su empleo. Afirma que 
pocos, un 8% de quienes emprenden logran su objetivo, cifra que equipara al 
volumen de empleo público destruido. Lamenta que el emprendimiento no sea reflejo 
de una sociedad  dinámica sino obligada a ello.  
 
El representante de Madrid Emprende que la tasa de supervivencia de las empresas 
que superan los cinco años es del 90%. Añade que no es previsible que en el futuro 
las economías desarrolladas generen muchos puestos de trabajo por lo que se hace 
necesario apoyar y dotar de herramientas a las personas para generar su propio 
negocio como medio de vida. 
 
Acuerdo: Punto Informativo. 
 
Punto Cuarto.- Ruegos y Preguntas: 
 
 
La representante del Grupo Socialista critica la falta de propuestas de las comisiones 
en este Consejo debido a la no celebración de estas en julio, así como la utilización de 
estos órganos para presentaciones como las hoy realizadas o la relativa a ciudades 
amigables en la última Comisión de Familia, las cuales valora si bien considera 
deberían realizarse al margen de estos órganos.  
 
El representante del Grupo Popular y Presidente de la comisión de Urbanismo y 
Agenda 21 atribuye a una confusión sobre el lugar de convocatoria la no celebración 
de la aquella en el mes de julio. Añade que se dan facilidades para que las propuestas 
planteadas durante las propias comisiones se trasladen al Consejo si así se considera. 
 
La Presidenta lamenta la falta de asistencia a las comisiones de sus miembros, cuya 
participación alienta si bien en todo caso es voluntaria. Indica que de haberse 
formulado propuestas por las comisiones se habían tratado en el presente Consejo. 
Considera por otra parte positivo que se informe a los vecinos de los proyectos y 
actuaciones municipales.  
 
El representante de AMPAS se interesa por las previsiones sobre la terminación de las 
obras del colegio Margaret Thatcher. 
 
La Presidenta informa de las distintas  reuniones mantenidas con el AMPA del centro 
y la Dirección de General de Infraestructuras de la Comunidad de Madrid al respecto 
aunque destaca no es una cuestión de su competencia. Añade que se planteó un 
problema con ENASA la agencia estatal de Seguridad aérea, por la instalación de la 
grúa de obra organismo que finalmente ha otorgado la licencia el 11 de septiembre 
con objeto de levantar la paralización temporal de la obra. Señala que en la actualidad 
la empresa constructora tiene 15 días para reanudar las obras, señalando que pasado 
dicho plazo se podrá resolver el contrato pudiendo plantearse una posible cesión entre 
las empresas para agilizar reanudación de la obra. Añade que esta ejecutada 
aproximadamente un 33% de la misma, destacando que la Comunidad de Madrid 
nunca ha paralizado dichas obras. Informa que los menores inscritos, que eran siete, 
están escolarizados en el CEIP Calderón de la Barca en estos momentos.   
 
La representante del Asociación de vecinos AFAO reclama la ejecución de la acera 
en la vía de servicio de la A-2, frente al edificio de Vodafone, hasta el puente. Señala 
que la actividad de esa empresa ha generado numerosos estacionamientos en esa 



RESUMEN DE TEMAS: 
 
zona terriza que fuerza a los peatones a circular por la calzada con el consiguiente 
riesgo. Pregunta quién ha pagado las obras de estacionamiento de autobuses en el 
entorno de la citada empresa. 
 
El Oficial Jefe de Policía Municipal informa que se ha mantenido la vigilancia en las 
horas de entrada y salida en esa zona, vigilancia que ya ha sido retirada visto el 
desarrollo normal del tráfico en ese punto. Añade que ese espacio es del Ministerio de 
Fomento. Respecto a las obras referidas, se indica que se han ejecutado por el 
Consorcio regional de transportes. 
 
La representante de la Asociación de Vecinos San Roque agradece la presentación 
de Madrid Emprende que interpreta como un universo paralelo a la realidad del 
distrito.  Echa en falta propuestas de la comisión de necesidades sanitarias en este 
Consejo y se refiere a las dificultades para el traslado al servicio de rehabilitación de 
una persona por falta de un medio de transporte adecuado. 
 
La Presidenta responde que la Comisión continúa sus trabajos los cuales, una vez 
concluidos y elaborado el informe, se trasladarán a este Consejo 
Territorial para su aprobación. Sobre la cuestión del traslado referido, se ofrece a 
tratar el asunto con los Servicios Sociales para buscar una solución al respecto. 
 
El representante de Izquierda Unida-Los Verdes solicita la identificación en las 
actas de las personas que intervienen. Pide seguidamente una valoración de la 
Presidenta del proceso de creación del colegio Margaret Thatcher, que desde la 
errónea selección de la parcela hasta los últimos acontecimientos referidos, se ha 
visto rodeado de incidencias y dificultades, lo que vincula al desarrollo en paralelo de 
otros centros educativos privados que afirma, sí han sido objetivo preferente de la 
Administración Educativa. 
 
La Presidenta expresa su disgusto personal la paralización y circunstancias ocurridas 
este verano en dichas obras, que estima, comparten los restantes miembros del 
Consejo. Añade que pese a no ser de su competencia, se ha interesado por el asunto 
dando toda la información disponible a las AMPAS y grupos municipales. Se 
congratula finalmente por el éxito de las fiestas del distrito, felicitación que hace 
extensivo a todos los presentes. 
 
 
Se levantó la sesión a las 19 horas, 49 minutos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




